

Collaud, Thierry

Université de Fribourg (Svizzera, *Switzerland*)

thierry.collaud@unifr.ch

La création comme espace de justice et temple à habiter. Une clé de lecture de l'encyclique *Laudato si'*

The Creation as Space of Justice and Temple. A Key for the Reading of the Encyclical Laudato si'

Résumé

L'article propose de lire l'encyclique *Laudato si'* à partir de clés de lecture plus théologique qu'écologique. Le rapport à la création doit être compris comme un rapport théologique où les éléments fondamentaux de la théologie de la création et de la rédemption sont pris en compte. Premièrement il s'agit de voir la création comme un espace de justice où l'homme a la tâche d'ajuster les relations au sein de la triade Dieu-homme-monde en rendant à chacun ce qui lui est dû à partir de la prise de conscience du don premier du Créateur. Deuxièmement la création est lue comme un temple à habiter, c'est-à-dire un espace habité par Dieu et où l'homme peut prier, louer et communier.

Abstract

The article proposes to read the encyclical *Laudato si'* more from a theological than from an ecological point of view. The relation to creation must be understood as a theological topic where the fundamental elements of the theology of creation and redemption have to be taken into consideration. First of all, the creation appears as a space of justice where man has the task to work on the relations in the triad God-man-world, so that each part receives the specific importance, parting from the first gift of the Creator. Another important aspect is creation seen as a temple to live in, that is a space in which God is present and where man can pray, praise and communicate.